
  臺中市兒童及少年福利促進委員會 100年度（第一屆） 

第 3次會議紀錄 

◎開會時間：100年10月6日（星期四）14時30分 

◎開會地點：新市政大樓 B棟 801會議室 

◎主席：徐委員中雄(代)                               記錄：葉怡婷 

◎出席委員及列席單位人員：詳如簽到表 

 

壹、主席致詞：(略) 

貳、各單位報告：(略) 

參、宣讀歷次會議辦理情形。 

    決定： 

    (一)編號 1000708-02號有關請勞政單位協助建置「臺中市青少年就業力培

訓暨就業促進平台」案，暫不解除列管。 

       1、請勞工局於會後繼續討論，研議本案所需需求及機制建立之模式。 

    (二)編號 1000708-03號有關建立「中區多元性別文化教育活動中心」案，

暫不解除列管。 

       1、將本案區分為 2議題，分開列管： 

(1)請衛生局協助彩虹天堂中心設立地點及遷移空間之相關事宜。 

(2)請教育局協助有關建立「中區多元性別文化教育活動中心」，以提

供青少年多元性別的資源平台。 

    (三)餘案將依建議解除列管。 

肆、討論提案： 

提案一                               提案單位（人）：蕭委員至邦 

案由：幼﹑托合一政策上路﹐市府在相關事宜可否充分的準備﹖有無困難﹖

有無如鄰縣彰化縣因裁併社區托兒所引發民怨之事情﹖ 

決議：請教育局及社會局於下次會議提供書面資料補充。  

提案二                   提案單位（人）：臺中市青少年市政諮詢小組     



案由：建請市政府在臺中市各區設置更多青少年可使用之公共空間。 

教育局：目前綜合性運動中心有 3區規劃發包，2區在做可行性評估，另外

針對棒球場將再研議於適當時間開放給青少年使用，多功能教室及

公用閱覽室依現有空間可予以調整，目前較為困難的樂團練習室空

間將再予討論。 

決議：請教育局邀請各校學生領袖進行校園圓桌會議討論青少年所需之公共

空間議題。 

           

伍、臨時動議： 

提案一                                  提案單位（人）：陸委員正誼 

案由：加強本府無線上網功能。 

決議：請研考會再規劃。 

提案二                         提案單位：臺中市青少年市政諮詢小組 

案由：一、說明本市 5個運動中心設立地區及其設施設備。 

二、建議各運動中心採取小規模少設備但分佈廣的方式來設立。 

三、建議將青少年可使用的公共空間之開放時間加以整合。 

四、建議加強公共場所閒置空間之資訊。 

教育局：目前本市所設立之 5個運動中心分別位於南區-長春運動中心、北區  

        -中正運動中心、西屯區-朝馬運動中心已完成可行性評估，準備發

包，另外針對縣市合併還有中港及大甲運動中心；有關中心之內部

則具備一般運動中心設施設備。 

決議：本案移校園圓桌會議進行討論。 

提案三                          提案單位：臺中市青少年市政諮詢小組 

案由：北區中正公園周圍人行道進行施工致安全堪慮，建議加強安全管理並

請多加宣導。 

教育局：中正公園目前由都發局，進行內部整修，中正游泳池則已完成可行



性評估。 

決議：請都發局於中正游泳池及相關安全設施加註工程進行中請注意交通安 

全等說明。 

提案四                   提案單位：臺中市青少年市政諮詢小組      

案由：臺中市東區東勢里多功能學苑，使用須向里長申請致使用率很低，煩

請多加宣導。 

決議：請民政局及東區區公所多加宣導。 

提案五                    提案單位：臺中市青少年市政諮詢小組 

案由：梧棲區射箭場平日鮮少人經過，附近有許多治安死角且路面磁 

      磚翹起，建議可否做更多規劃、管制，並加強巡邏。  

教育局：為市府運動場專業用地，未開放一般民眾使用，目前由中港 

        高中使用維護，目前安全管理確待加強。 

決議：請教育局協調建設局改善。 

提案六                             提案單位(人)：葉委員大華 

案由：一、目前已有少年福利資訊聯繫平台，建議於少年專業人員研

習中介紹兒少權益新法之說明，另外針對建教合作新法可

於勞政部門介紹。 

      二、請業務單位說明本會議資料第 7頁，有關校園性平事件通

報數據偏高之原因及專業人力補充的配套。 

教育局：此數據有誤，將於下次會議提供正確資料，另針對專業輔導 

        人員之補充，依據國教法第 10條修正條文規定，教育局須 

        聘用 17名專業人力，目前本市第 1階段已晉用 15位專業人 

        員，包含 7位社工師、8位心理師，加計原臺中縣 3位社工 

        師，符合教育局目前規定，自明年 1月 1日起國民中小學 55 

        班以上將置一專業輔導人員。 

決議： 



一、於下次會議以專案報告方式提供校園性平事件通報數據及專業人

員資料。 

二、餘請業務單位規劃 辦理。 

提案七                    提案單位：臺中市青少年市政諮詢小組 

案由：希望提升青少年中心能見度及規範學校附近情趣用品店的距離。 

決議：請都發局規範學校附近一定範圍內不能設置情趣用品店。 

提案八                             提案單位(人)：蔡委員盈修 

案由：建議可採 3A健康計畫-可近性、可負擔性、可利用性，於近程

內提供本市青少年資源手冊，加強宣導供青少年使用之公共開

放空間資訊或與私人健康中心合作，以志願服務時數換取代

幣；長程規劃則可採健康休閒中心，以簡單建築物提供簡單空

間供青少年使用。  

決議：彙整各局處意見，將臺中市現有公共設施使用空間加以整合，

並透過教育局、臉書加強宣導。 

提案九                    提案單位：臺中市青少年市政諮詢小組 

案由：有關各級學校辦理技藝教育學程之資訊未為一般青少年所知，

又許多關於青少年權益之公共政策資訊亦難取得，建請市府加

強宣導。 

決議：請各局室加強宣導有關青少年權益之公共政策資訊。  

 

 

陸、散會：17時00分 



 

 

 


